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近年来，市委、市政府整合政府、社
会、家庭三方面力量，无缝对接，用心用
情探索符合我市市情的措施，构筑了一
个关爱留守儿童的完整服务体系，有效
地解决了长期困扰农村留守儿童的安
全、教育、情感和心理等问题，确保留守
儿童健康生活、快乐成长。2017年以来，
我市留守儿童关爱保护工作得到了上
级领导和有关部门的热切关注与充分
肯定。自今日起，本报推出《我市关爱保
护留守儿童工作系列报道》，以飨读者。

8 月 6 日，大祥区板桥乡立新村
“儿童之家”。

该村儿童主任岳海燕正组织留
守儿童阅读国学经典，留守儿童张中
堂的眼神时不时望向窗外，她焦急地
等待着自己喜欢的赵老师和范老师。
9时许，身穿邵阳家庭教育研究会橙
红马甲的赵喜娥、范跃娥与其他志愿
者一道，笑意盈盈地出现在留守儿童
们面前。不一会，“儿童之家”成为了
欢乐的海洋。

近年来，市委市政府坚持以人民
为中心，把关爱保护留守儿童作为惠
民生、解民忧、促稳定的重要工作，党
委政府主动担责、职能部门积极履责、
引导广大家庭尽责，三方无缝对接，将
关爱留守儿童的责任落到了实处。

党政主导，主动担责，纵向到底

儿童是祖国的花朵，祖国的未
来。关爱儿童，一个都不能少；关爱留
守儿童，是一项长期的事业。

2017年开始，市委市政府将农村
留守儿童关爱保护工作，纳入脱贫攻
坚、全面小康、乡村振兴战略等中心
工作，同部署、同检查、同考核，并列

为效绩考核、平安建设、社会治理、党
政领导干部问责重要内容。市委常委
会议和市政府常务会议多次专题研
究留守儿童工作，制定了《邵阳市农
村留守儿童关爱保护实施意见》和

《邵阳市人民政府办公室关于加强困
境儿童保障工作的实施意见》。市委
市政府每年定期开展工作督查，并进
行通报。按照属地管理、分级负责、分
层落实的原则，市、县、乡、村层层成
立了儿童关爱保护工作领导小组，明
确各级党政班子的工作职责，建立了
从市到村的四级责任链。

纵向到底的管护责任，压实了各级
党委政府负责人的责任心、使命感，促
进了农村留守儿童关爱保护工作的延
伸和发展。武冈市晏田乡八角庙村留守
儿童马某萍沉迷游戏、性格叛逆，她的
情况经儿童主任邓秀金汇报后，立即引

起村“两委”的重视，经过村、乡、县、市
“四级网络”垂直上报，迅速受到邵阳
市、武冈市相关领导的重视，决定对马
某萍进行重点帮扶、悉心关爱。如今，马
某萍已成为当地小有名气的小主持人、
小能人，身心健康，待人接物乐观开朗。

部门主抓，积极履责，横向到边

2016 年 2 月，国务院专门出台
《关于加强农村留守儿童关爱保护工
作的意见》，明确由民政部门牵头，各
相关部门和单位联动，加强农村留守
儿童关爱保护工作。

2017年3月，我市出台了《邵阳市
农村留守儿童和困境儿童关爱保护
联席会议制度》。明确各级民政部门
为农村留守儿童关爱服务工作牵头
责任单位，负责具体工作的组织实施
和督办落实。 （下转2版）

无 缝 对 接 无 限 关 爱
——我市关爱保护留守儿童工作系列报道之一

邵阳日报记者 艾 哲 实习生 胡启龙

邵阳日报讯 ( 记者 朱 杰
通讯员 刘敬焕) 8月7日上午，市委
副书记、市长、市规委会主任刘事青
主持召开邵阳市国土空间规划委员
会 2020 年第三次专题会议。会议专
题学习了习近平总书记关于国土空
间规划重要论述，研究审议了湘中职
业教育学院选址、中心城区燃气专项
规划等重大项目规划事项。市领导刘
永德、蒋志刚，市政府秘书长陈秋良
参加。

会议听取了湘中职业技术学院
建设项目选址情况汇报。会议原则同
意选址方案一，该选址位于邵阳市大
祥区雨溪街道辖区内。会议强调，各
级各有关部门要做好规划内容的衔
接，合力推进地块的调整、置换、报批
报建等工作。要进一步优化方案，市
自然资源和规划局要邀请有关部门
到选址现场勘察会商，做好最初设
计，确保后期各部门间工作对接通
畅。要立足长远规划，优化资源配置，
统筹推进路网、管网、线网的布局和

连通建设。会议强调，百年大计，教育
为本，要高度重视邵阳职业教育事业
发展，各级各部门对党委政府已确定
的建设事项，要不折不扣抓好落实，
推动职业技术学院建设项目尽快开
工，形成工作实物量。

会议听取了《邵阳市中心城区燃
气专项规划》情况汇报。随着城市建
设快速发展，及新一轮城市总体规划

《邵阳市城市总体规划（2016-2030
年）》的修编，上轮燃气专项规划已不
能适应我市发展需求。会议要求，此
轮燃气专项规划要立足长远，全面服
从于全市“十四五”规划内容，适用于
城市总体规划方案，统筹考虑好未来
替代能源的发展布局，规划设计好管
网对接和互通等各重点事项。要优化
当前能源结构，加快天然气管网建设
进度，提高天然气气化率。

会议还研究审议了资江南岸片
区控规规划“支路九”调整、桃花新城
10–5#地块用地性质及指标修改等
事项。

刘事青主持召开市国土空间规划委员会

2020年第三次专题会议

充分会商联合规划 确保实施通畅有序

新华社北京8月8日电 中共
中央总书记、国家主席习近平8日向
越共中央总书记、国家主席阮富仲致
唁电，对原越共中央总书记黎可漂逝
世表示沉痛哀悼。全文如下：

惊悉原越共中央总书记黎可漂
同志不幸逝世，我代表中国共产党、
中国政府、中国人民，并以我个人的
名义，向你并通过你向越南共产党、
越南政府、越南人民，对黎可漂同志
的逝世表示沉痛哀悼，向黎可漂同志
家属致以诚挚慰问。

黎可漂同志是越南党和国家老
一辈杰出领导人，带领越南人民在越

南社会主义建设和革新事业中取得
了巨大成就。黎可漂同志也是中国
党和人民的亲密同志和朋友，为推动
构建“长期稳定、面向未来、睦邻友
好、全面合作”的中越关系发展作出
了突出贡献。

中方高度重视巩固和发扬中越
传统友谊，愿同越方一道，增进政治
互信，加强团结合作，推动中越两党
两国关系和各自社会主义事业不断
取得新的更大发展。我相信，在以总
书记同志为首的越共中央坚强领导
下，越南社会主义建设事业将取得新
成就。

就原越共中央总书记黎可漂逝世

习近平向越共中央总书记、
国家主席阮富仲致唁电

什么叫“新时代县域警务工作”？
简而言之，就是各种专业、半专业和
群众性社会治安力量在当地党委政
府的领导下，聚焦辖区风险防控，最
大程度动员全社会力量，以“警力有
限民力无穷”的智慧，最快速度、最小
成本化解各类社会治理风险，最大限
度带给群众安全感、获得感、幸福感。

专业打击显声威

邵东市大禾塘街道共有36个村
（社区），其中一类风险村（社区）21个、
二类风险村（社区）14个、三类风险村1
个。邵东市公安局红土岭派出所结合
大禾塘街道的风险防控等级，设立了
三个侦查队和一个专项打击队，全面
打击各类犯罪。7月30日至8月4日，短
短6天，该所共刑事拘留2人、行政拘
留18人、查处涉毒案件2起。

“为了构筑新时代县域警务工作
新格局，大禾塘街道党工委先后于7月
中旬和8月初，两次召开新时代县域警
务工作推进会，制定了8个风险防控方
案，并由街道党工委书记唐志军担任

化解风险领导小组组长，为我们派出
所开展专业打击提供了坚强后盾。”红
土岭派出所所长赵胜仕介绍道。

社区民警解麻纱

“老人家，两口子吵架还是尽量
冷静，总是要念着对方的好。”

“几十年都一起过来了，遇事好
好沟通。”

……
8月3日晚，宋家塘街道金兴社区

“宝庆大叔”红袖章护平安队伍在开
展夜间巡逻防控时，遇到一起家庭矛
盾，立即向社区民警汇报。社区主任
张慧玲及社区民警李芬闻讯后，与

“宝庆大叔”一起前往开展耐心劝解，
最终化解了这起“老夫老妻”矛盾。当
事人连连表示感谢：“你们晚上到处
开展治安巡逻，本已十分辛苦，还要
抽空操心我家的事，真是太感谢了！”。

处理完这件事后，李芬带着辅警
尹靖又迅速赶往该街道金泉村，与那
里的“宝庆大叔”红袖章护平安队伍
会合，继续开展对金泉村的风险防控

工作。
深夜，李芬才回到家里。看到她

的身影，孩子兴奋地跑过来抱着李芬
的双腿不肯松手：“妈妈，你终于回来
了！”

“宝庆大叔”护平安

7 月 31 日晚，流光岭派出所“一
村一辅警”尹旺乾带领“宝庆大叔”红
袖章护平安队伍在某村开展法制宣
传，有的放矢给村民耐心讲解“持有、
私藏鸟铳等枪支是违法行为”。当天
晚上，该村一名村民将其祖辈遗留下
来的一把鸟铳上交。经了解，该村民
将鸟铳一直珍藏家中，但从未使用。

邵东流光岭“宝庆大叔”红袖章护
平安队伍自成立以来，严格履行义务
安全员、义务调解员、义务宣传员、交
通劝导员、社情传递员、义务治安员

“六员”职责，在辖区迅速推进风险防
控工作，切实维护辖区治安大局稳定。
他们穿梭在大街小巷，开展治安隐患
排查和矛盾纠纷调解等工作，每天对
辖区店铺、学校等场所是否存在安全
隐患进行排查，发现存在安全隐患的
地方立即制定整改措施。他们还常常
奔走在村落、河道附近开展安全劝导
工作，防范小孩私自去水库、河里游
泳，同时告知家中有小孩的家长，要加
大对孩子的监管力度，严防孩子私自
下河洗澡，杜绝安全事故发生。

防范社会治理风险的“警察蓝”
——邵东市推进新时代县域警务工作掠影

邵阳日报记者 袁光宇 通讯员 蔡越姝

“没想到不用出县就能有省里的
专家给我做手术，对于我们老百姓来
说，这是大好事。”7月28日，在邵阳
县人民医院的病人回访中，杨女士高
兴的话语让医务人员深受鼓舞。

杨女士因膝关节骨性关节炎并外
翻畸形入住邵阳县人民医院。6月11
日，在湖南省第二人民医院关节运动
科主任徐海涛的指导下，该院骨科医
务人员为其成功实施了膝关节置换手
术。骨科二病区主任李海泉感慨道：

“外翻膝手术以前要转入上级医院才
行，现在在本院就能开展。我相信，在
省级专家的学术帮助下，不久的将来
我们就能独立开展这项手术了。”

据统计，目前邵阳县有30%左右
的患者在县外就医。为了切实解决广
大患者“看病难、看病贵”的问题，将
更多的患者留在县内，实现“小病不
出乡、大病不出县”的目标，邵阳县人
民医院全面深化新医改，加强紧密型
医联体建设，促使医疗资源上下贯
通，不断提升医院基础服务能力。

该院已与南方医科大学附属南
方医院，湘雅附一、附二、附三医院，
省肿瘤医院，省第二人民医院，市中
心医院等综合性三级甲等医院建立
了医联体合作，并在学科建设、人才
培养、技术提升与医院管理等方面深
入开展合作，实现医联体内资源共
享、优势互补、相互协作、共同发展，
进一步提升医疗服务质量、服务能力
和服务水平，以造福更多患者。

医联体建设开展以来，该院专科
技术水平和服务能力得到提升。其中，
省第二人民医院专家教授到该院举行

了两次“关爱脊柱、呵护关节”的义诊
活动，义诊帮扶诊疗近100名患者。在
上级专家的指导下，该院骨科成功开
展了5台膝关节镜手术，1台膝关节置
换手术。血液肿瘤科方面，定期邀请湖
南省肿瘤医院的专家教授来科室定期
教学、查房，在专家教授的指导下成功
为一例肝癌患者实施了肝癌射频消融
术。心血管内科、血管介入科、消化内
科、重症医学科方面，市中心医院专家
帮扶团队下沉到这些科室，开展为期
两年的专题讲座、教学查房、手术示
教、危重病例抢救等帮扶支援活动，该
院也将选派骨干医师到市中心医院对
口科室跟班学习、进修，全面提升相关
科室的医疗技术水平。

在加强紧密型医联体建设的同
时，该院也在积极探索建设医疗共同
体，着力提升医共体成员单位的医疗
服务能力，提高基层首诊能力。

截至目前，邵阳县人民医院已与
罗城乡中心卫生院等13家乡镇医疗
机构签订了县域医共体协议书。作为
医共体主体，该院在学科建设、人才
培养、优质资源下沉上下功夫、出实
招，通过派业务骨干长期进驻医共体
成员单位，参与帮助、指导临床医疗、
护理等业务工作，通过临床诊疗示
范、教学查房、病案讨论、手术示教、
举办讲座等形式，重点帮助医共体成
员单位建设一批特色专科，培养一批
业务骨干和学科带头人。（下转4版）

做 强 县 域 医 疗 中 心
——邵阳县人民医院推进医改工作侧记

邵阳日报记者 胡 梅 通讯员 邓 岚

武冈市晏田乡八角庙村留守儿童在志愿者的组织下做游戏。 艾哲 摄


